

## ***Los Bomberos Forestales, preparados para cuando suena la alarma***

Por **Antonio Iván Rodríguez.**

**Capataz - Bombero Forestal Yeste @Aivanyeste**

Aún estamos inmersos en plena campaña de incendios, son vísperas de las fiestas patronales de san Bartolomé y de muchas aldeas, pero eso no importa para que los 32 Bomberos forestales que este año estamos trabajando en el municipio de Yeste estemos preparados para cuando suena la alarma. También trabajan 4 vigilantes en las casetas de las Fresnedas y Molejón de Paúles y además contamos con la dirección de los Agentes Medioambientales, todos en permanente guardia durante los meses de junio, julio, agosto y septiembre, meses en los que se declara época de peligro alto y extremo según el Plan Infocam.

Nuestro trabajo por turnos de 24 horas de guardia y 10 horas de puesto está totalmente planificado, entramos a las 11 de la mañana y durante 1 hora y media realizamos preparación física, por la tarde después de comer y de realizar un periodo de descanso sobre las cinco de la tarde nos movemos para realizar entrenamientos de formación continua que tenemos planificados, entrenamientos de tendidos de manguera, líneas de defensa o conocimiento de procedimientos técnicos y operativos para trabajar de forma segura cuando surja un incendio forestal, no paramos durante 4 meses, ya llegará el invierno para la prevención, ahora toca estar con la cabeza puesta en saber que hacer cuando suene la alarma.

Por suerte y hasta el momento tan solo hemos tenido 2 conatos, incendios de menos de 1 hectárea, uno el día 8 de julio en un barranco debajo del cruce de Boche y otro el más mediático el día 6 de agos-

to en el paraje del Turmal. Sobre este último el más alarmante por transcurrir de noche y fuera de turno, en periodo de guardia, fue localizado en torno a las 22:30h comenzando a ser avisado el 112 y el COP de Albacete a partir de esa hora, a las 22:37h iniciamos las llamadas oportunas para la localización de los componente de guardia que rápidamente se acercaron a la base del llano para reagruparnos. La primera unidad salió de base a las 23:00h con un camión autobomba y 5 Bomberos Forestales, por delante un agente medioambiental se encontraba ya en el aviso realizando las primeras valoraciones.

Nuestras respuestas en periodo de guardia antes y después de las 10 horas de puesto son de 30 minutos desde que se localiza al componente, se trabajó con celeridad, ya que las primeras informaciones nos decían que teníamos que intentar parar el foco del incendio junto al carril y evitar así que cruzará al otro lado cogiendo barranco arriba del monte público de Tinjarra. Eso fue lo que hicimos, quedando el siniestro acotado rápidamente.

A la emergencia también acudió gente civil, a la que agradecemos su ayuda y pedimos que siempre tengan en cuenta las aclaraciones de los profesionales, acudió también un equipo de voluntarios de nuestra agrupación de protección civil, que siempre dan una respuesta ejemplar, también acudieron dotaciones del SEPEI, miembros de la Guardia Civil y Agentes Medioambientales de la Brigada de Investigación de Incendios Forestales (BIIF), además de nuestro retén y autobomba del Infocam de Yeste y otro de Férez con la autobomba de Letur.

Al cierre de este artículo, antes de ser enviado a redacción y coincidiendo con el primer día de vereda, entorno a las 17.30h se da un aviso de incendio que también quedó en conato en la Aldea de Collado Tornero, al llegar los medios de extinción "y por suerte" los vecinos de la aldea ya lo habían sofocado. Si avistas un incendio llama al 112

